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2018	年暑假，我参加了暑期校级交流项目，去往英国牛津大学和剑桥大学参加为期一个月的暑校。在参加这个项目之前，我从未出过
国，所以心情是又激动又紧张。牛津和剑桥，这是多少人梦寐以求的地方，虽然没有能够去那里上学，但能够去体验一回，也算是难忘
的回忆了。	
【关于学校】	关于学校自然不必说，这是两所历史悠久、久负盛名的大学。这次项目的安排是前两周在牛津大学的奥利尔学院，后两周
在剑桥大学的麦格达伦学院，	周一到周五上午上课，下午参加文化活动，而周末则是自由活动。到达的第一天，我们住进了从外面看像
城堡一样的宿舍里，也算是小小满足了一下自己的	“公主心”。在来之前，我交了伙食费，所以每天都在食堂里吃。与国内的食堂不同，
这里的食堂是自助餐，种类有很多。早餐一般是牛奶、麦片和面包一	类，午餐和晚餐有披萨、意面等等。我在牛津大学选的课是货币银
行学和发展经济学。第一门课偏理论，第二门课则重点讲案例。在货币银行学的课堂上，	老师给我们介绍了许多央行政策的理论模型，
一部分是我之前所接触过的，另一部分则是全新的内容。教授的伦敦音给人一种很温柔的感觉，语速并不快，	讲课也十分清晰。第二门
课是发展经济学，这门课更像是一个讲座，教授长得憨厚可爱，但每次都西装革履，颇有英国绅士的味道。在这门课中，我们探讨	了许
多发展中国家的经济发展问题，也很多次用中国举例，让我以全新的视角	重新审视中国的发展。后两周我在剑桥大学选的课是博弈论和
商务法律交流，	同样是第一门课更多的讲了模型，而第二门课则涉及到很多现实商务谈判中的问题。在博弈论课上，老师首先用几个经
典的博弈游戏引入，给我们介绍了囚	徒困境、古诺模型等等，随后又介绍了在拍卖等不同环境下的博弈。正如博弈的英文	Game	一
样，博弈的过程就像是一个游戏，每个人都在已知情况下做出	最优选择。	结束了上午的学习，下午便是文化体验环节，我们在当地学
生的带领下参观校园，并参加很多富有特色的活动。牛津和剑桥一样，都是学院制大学，每个学院单独招生。但不同于国内以专业为依
据进行划分，这里学院的划分往往有很多历史因素，总是以一些名人进行命名。在参观中，我们了解到了很多关于学校有趣的事情:在牛
津大学，我们看到了爱因斯坦第一次写下相对论的那块小黑板，看到了《哈利波特》中出现了许多次的大厅和图书馆的原型，甚至还偶
遇了一群穿着学士服参加毕业典礼的学生们;在剑桥大学，我们看到了徐志摩笔下的康桥，还在康河上坐了小船。	到了晚上，学院里会
有很多讲座，学生可以自愿前往，而我印象最深的讲座有两个:第一个讲座是一位教授讲英国脱欧，在当时	2018	年的夏天正是最热门
的时事话题之一。当时教授讲到了许多媒体中甚少报导的令人深思的事实:	英国脱欧是全民投票的结果，这个看似民主的举动在实际实
施的过程中却有很多问题。首先，投票人要进行投票必须身处自己的家乡所在地，而很多年轻人	都在大城市打拼而无法投票，能够投票
的正是那些退休在家的老年人。其次，	数据显示，青年人的大多数不支持脱欧，而老年人中的大部分支持脱欧。但是	最终决定脱欧之
后，这一后果对于青年人影响的时间却远超对于老年人的影响，因为老年人的平均剩余寿命只有	10-20	年，而青年人却要承受这一后
果长达	50-60	年。或许这些观点不见得完全正确，但确实给了我很多思考与启发，	我们思考一个问题的时候，是否真的做到了面面俱
到?第二个讲座是一位人类学教授讲述她的研究历程。人类学这一学科看似很“高大上”，但实际上与我们	的生活息息相关。这位教授曾
游历非洲长达三年，学习当地的语言与文化，甚至还有舞蹈。她的经历让我明白，人生的可能有许多种，通往这些可能性的道	路也有很
多条，而未来的路正是自己一步一步走出来的。	
【关于旅行】	学习之余，既然来到了英国，就要去走走看看。第一周的周末我一个人坐火车来到了伦敦。大本钟、塔桥等等标志性建筑
真的很有历史气息，但同时我也不得不吐槽一下伦敦的地铁，完全没有护栏，设施也比较老旧，那一刻是真的怀念上海了。之后我与朋
友一起来到了贝克街	221B，来到了福尔摩斯“居	住”过的地方。身为一个侦探迷，房间里的每一处细节都让我兴奋和感动。晚	上，我
住在一个在伦敦上学的朋友家里，多年未见的姐妹一起吃饭聊天，也是	一种宁静。随后，我还去了伦敦有名的泰特美术馆，幸运的是正
好赶上毕加索特展，看到了许多毕加索的名作。之后的一个周末我与朋友一起去了一个海边的小城市布莱顿。与伦敦的繁华不同，布莱
顿就像是童话中的海边小镇，有热闹的集市和成群的海鸥。灿烂的阳光下，一个冰淇淋就能带来简单却纯粹的快乐。也正是在布莱顿，
我与朋友在海边一家不怎么起眼却很火爆的店里吃到了非常好吃的海鲜和意面，让我对英国美食又一次重拾信心。夕阳西下，海天相
接，我到现在闭上眼睛还能回想起当时心中的感动。随后的两周，我来到剑桥，一整个周末都泡在图书馆。牛津和剑桥的图书馆内部都
有很高很高的顶，仿佛在一个礼堂中读书。我很喜欢剑桥图书馆的味道，有书香气，也有阳光的味道。	
【结语】	很多人都说暑校没办法学到扎实的知识，但于我而言这一个月的“惊鸿一瞥”却同样意义深重。这次活动带给我最大的收获莫过
于开拓了眼界与思路，每一位教授都有自己的独特之处，都给了我不一样的启发。而旅行中的见闻与美景中的心情也被相机和记忆定
格，让我成为更好的自己。


